
《心电监护仪未“体检”让人胆战心惊》 追踪

本报讯本报讯（全 媒 体 记 者陈陈
璋璋）“ 院 子 的 绿 化 问 题 解 决

了 ，我 们 心 里 的 大 石 头 终 于

放 下 ，邻 里 之 间 更 加 和 谐

了！”近日，南昌市青云谱区

洪都街道洪光社区居民向江

西新闻客户端“党报帮你办”

频道反映。

今 年 以 来 ，得 知 小 区 一

楼 院 子 的 绿 化 要 减 少 ，居 民

一直有很大争议。得知这一

情 况 后 ，洪 光 社 区 党 支 部 牵

头 ，邀 请 区 政 协 委 员 、统 战

办、辖区民警、开发商、物业

和居民代表一起召开了民主

协 商 会 。 最 终 ，大 家 一 致 同

意除部分绿化区域用盆景代

替，其他均保持不变。

工作人员在整理草地。

民主协商 居民争议解决了

本报全媒体记者 陈璋陈璋摄
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欢迎关注“党
报帮你办”抖音号
和今日头条号。你
有投诉困难，我们
帮办帮问。

直播相亲不能圈钱宰人
付 强

一吐为快一吐为快
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及时整改 餐馆油烟不扰民
本 报 讯本 报 讯（全媒体记者洪洪

怀峰怀峰）近日，南昌市青云谱区

洪都街道洪西社区居民向江

西新闻客户端“党报帮你办”

频 道 反 映 ，社 区 临 街 开 了 一

家 餐 饮 店 ，每 天 产 生 浓 浓 的

刺 鼻 油 烟 味 ，加 上 持 续 高 温

天 气 ，油 烟 味 越 发 呛 人 。 对

此 ，洪 西 社 区 立 即 联 合 片 区

民 警 ，邀 请 居 民 代 表 和 店 主

现 场 协 商 。 经 多 方 调 解 ，餐

馆老板同意安装油烟净化装

置 并 加 装 了 排 气 管 ，彻 底 解

决油烟扰民问题。

安装油烟净化装置。
本报全媒体记者 洪怀峰洪怀峰摄

本报讯本报讯（全媒体记者徐徐
黎明黎明）“孩子们很开心，也学

到了很多知识。”近日，南昌

市新建区溪霞镇中心小学师

生 向 江 西 新 闻 客 户 端“党 报

帮你办”频道反映，由新建区

党外知识分子联谊会开展的

非 遗 进 校 园 文 化 体 验 活 动 ，

让孩子们接触了非遗文化。

体 验 课 上 ，“ 南 昌 瓷 板

画 ”非 遗 文 化 传 承 人 胡 权 权

介绍了瓷板画的发展历程和

制作材料、绘制技法等，并教

孩子们绘制瓷板画。碑石拓

片制作技艺传承人谭利义带

领同学一起动手制作拓片。

通讯员 李金斗李金斗摄

文化传承 学生们体验非遗

非遗进校园体验课。

近日，全国多地警方接连破获了数起利用网络直播相亲刷礼

物，骗取男方巨额钱财的案件。其中，有的“红娘”主播引诱男嘉宾进

入直播间，通过刷礼物一步步诱骗其落入“杀猪盘”。更有的女嘉宾

早已结婚，却骗吃、骗喝、骗钱，薅完男嘉宾“羊毛”直接将其拉黑。

眼下，相亲直播方兴未艾，却问题多多。笔者注意到，在一些相

亲直播间中，主播变身为撮合姻缘的红娘，打招呼、连线聊天、示爱、

牵手、交换联系方式，每个环节都需要男方掏钱刷“黄桃罐头”“热气

球”“火箭”等礼物，才能与心仪的女方继续接触。在这里，花钱刷礼

物是最好的入场券，不花钱只得一边凉快，这种唯利是图的直播相

亲形式，无视社会责任，不仅背离社会主义核心价值观，极大扰乱了

婚恋行业秩序，还容易导致行业发展畸形，甚至会为诈骗犯罪提供

沃土。

当下，短视频必须担负起平台主体责任，完善直播相亲规则，遏

制或纠正主播索要礼物等行为，通过关键词限流、屏蔽、封禁、关停等

方式规范直播相亲。同时，相关部门要加大对违法违规问题的监督

处置力度，引导网络直播相亲领域规范、健康、有序发展。

本报讯本报讯（全 媒 体 记 者付付
强强）6 月 6 日，本报刊发了《心

电监护仪未“体检”让人胆战

心惊》一稿，报道了万年县人

民医院的心电监护仪未依法

检 定 故 障 频 发 ，给 患 者 安 全

就 诊 带 来 隐 患 。 报 道 刊 发

后 ，引 发 万 年 县 人 民 医 院 高

度 重 视 ，该 院 第 一 时 间 召 开

会 议 专 题 研 究 部 署 ，迅 速 全

方 位 、拉 网 式 对 全 院 在 用 的

医疗设备（包括心电监护仪）

性 能 和 检 测 情 况 逐 一 排 查 、

登记造册、封存待检，确保不

漏 一 台 设 备 。 同 时 ，该 院 已

对接好上饶市市场监督管理

局 ，并 将 在 6 月 15 日 前 完 成

上述医疗设备的检定工作。

万年县人民医院将对相

关 工 作 人 员 严 肃 问 责 ，责 成

相 关 职 能 部 门 加 强 日 常 监

督 ，坚 决 杜 绝 类 似 隐 患 ，切

实 维 护 患 者 身 体 健 康 和 生

命安全。

封存待检 举一反三除隐患

邻里

校园

环保

烈日炎炎，热情不减。6 月 9 日下

午，本报“党报帮你办”栏目与江西银

行党委组织部党支部、发展规划部党

支部、行政保卫部党支部、南昌县支行第

一第二党支部，省社保中心稽核处党支部

赴南昌县莲塘镇玺园社区联合开展“爱心

捐赠 情暖社区”公益活动，为社区困难群

众送去温暖和关爱。

玺园社区成立于 2015 年 1 月，社区党

委书记罗乐乐介绍，目前社区共有高龄老

人 23 人，最大 94 岁，低保户 2 户，大多数为

独居老人。活动前期，社区通过走访调查

征 集 了 居 民 的 需 求 ，本 报 记 者 得 知 情 况

后，向社会征求爱心企业，立即得到了江

西银行的响应，并采购了相关物资。

在玺园社区党群服务中心前坪，罗乐

乐从江西银行南昌县支行副行长彭卓星

手中接过用于社区新时代文明实践站的

多 媒 体 教 学 一 体 机 ，连 声 表 示 感 谢 。 罗

乐乐表示，在爱心企业的支持下，社区一

定 将 新 时 代 文 明 实 践 站 办 得 有 温 度 、有

特色。

顶着炎炎烈日，志愿者们还把米、油

等生活物资送到了社区高龄老人、困难党

员的家中。

“谢谢你们的关心，让我感到温暖。”

当看到爱心物资送到家中时，陶虹连忙起

身表达感谢。今年 58 岁的陶虹身患多种

癌症，刚刚结束化疗回到家中，身体还很

虚弱。

“我生病以后生活不便，社区工作人

员 经 常 来 我 家 帮 我 打 扫 卫 生 ，还 通 过 邻

里 食 堂 为 我 送 餐 ，生 活 舒 适 又 暖 心 。”尽

管 身 患 重 病 ，但 陶 虹 依 旧 对 生 活 充 满 感

激 。 罗 乐 乐 表 示 ，在 生 活 上 还 有 其 他 困

难 要 及 时 向 社 区 反 映 ，社 区 一 定 竭 尽 全

力帮助。

随后，志愿者们又来到高龄老人曾淑

梅的家中。“作为高龄老人，我们平日里没

少受到社区的关照，作为社区的一分子，

我也愿意发挥余力。”曾淑梅说，自己一有

空就会参加社区的志愿服务，担任了社区

文明引导员、垃圾分类辅导员，还获过社

区“身边好人”的称号。

彭卓星表示，和“党报帮你办”栏目联

合开展的这次公益活动，密切了银行与居

民的联系，非常有意义，今后，行里还将继

续进行公益事业，让更多困难群众感受到

温暖与关怀。

为困难群众送去温暖关爱
“党报帮你办”携手爱心单位企业进社区

疑遇医托 淡化手术风险
汪长松告诉记者，2008 年，他父亲老

汪因骑车摔伤，右髋关节植入了假体（钢

板）。今年 5 月份，该假体到了 15 年使用

年限，需要做置换手术。原本，汪长松打

算找公办大医院动手术，可在乐平市一

家医疗机构检查时，机构的朱医生极力

向他们推荐江西嘉佑曙光骨科医院，声

称认识该院工作人员龙小英，可让她帮

忙找骨科专家动手术。在汪长松向龙小

英等人咨询时，相关人员反复表示，对于

专业骨科医院来说，其父的情况是一般

小手术，术后很快会康复。

5 月 4 日，在龙小英的引荐下，汪长松

带着父亲来到江西嘉佑曙光骨科医院办

理入院手续，并于 7 日进行右髋关节人工

置换术。“5 月 13 日和 14 日是周末，医院

没给老汪按时换药，直到 15 日才发现其

皮肤外表组织腐烂坏死。”汪长松称，对

此，医院只是进行了简单用药处理。后

来，医生拆开刀口又发现，老汪身体内部

一些肉已坏死，在没通知家属及签字的

情况下，擅自将病人推进了手术室，直接

切除了坏死的组织。而且，手术切除下

来的组织，未给病人及家属看，现在病人

的刀口又出现凹陷。

见父亲躺在病床上呻吟，至今无法

下床，汪长松心痛不已。一方面，他试图

找到龙小英帮忙协调，但医院工作人员

却 支 支 吾 吾 ，说 她 一 般 不 在 医 院 办 公 。

此时，汪长松意识到，自己很可能遇到了

医托。另一方面，他向南昌市卫生健康

委员会投诉，但至今没有得到任何回复。

“好心人”并非医院工作人员

为核实有关情况，记者通过龙小英

的电话号码添加微信，发现她的微信名

为“嘉佑曙光龙小英”。“请问，你是不是

嘉佑曙光骨科医院的工作人员？”面对记

者的问题，龙小英三缄其口，只称老汪是

通过朱医生找了她，她只是出于好心，推

荐了该院的医生为他做手术。如果手术

后出现了任何问题，应该去找医院讨要

说法，而不是找她。

对此，江西嘉佑曙光骨科医院宣传

科负责人陈辉回应，经系统查询，该医院

无“龙小英”此人。同时，陈辉向记者出

具了一份回复南昌市卫健委的材料。材

料显示，5 月 15 日，患者老汪进行右髋关

节人工置换术后，发现手术切口处有疑

似溃烂，5 月 22 日对创口进行清创探查手

术。经院方组织多学科讨论一致认为属

于手术并发症一一感染。目前，患者正

在医院接受进一步治疗。如果患者认为

医院手术有问题或术后护理不到位，可

以申请复印护理记录等资料。

陈辉还称，并非所有手术都要家属

签字，该手术也不是患者所认为的一般

小手术，而是极为复杂的四级骨科手术。

然而，记者打开该医院官方网站，点

击 骨 科 专 家 在 线 咨 询 ，相 关 人 员 回 复 ：

“这不算什么大手术，一般做完手术 2 个

小时就可以下地。”

医院拒绝家属复印资料

汪长松表示，目前，该院拒绝让他复

印护理记录等资料，接下来不知如何维

权。

记者了解到，《医疗事故处理条例》

第十条明确规定，患者有权复印或者复

制其门诊病历、住院志、体温单、医嘱单、

化验单 (检验报告)、医学影像检查资料、

特殊检查同意书、手术同意书、手术及麻

醉记录单、病理资料、护理记录以及国务

院卫生行政部门规定的其他病历资料。

患者依照前款规定要求复印或者复制病

历资料的，医疗机构应当提供复印或者

复制服务并在复印或者复制的病历资料

上加盖证明印记。复印或者复制病历资

料时，应当有患者在场。

对此，记者来到南昌市卫生健康委

员会了解情况。对于汪长松投诉的上述

相关问题是否展开过调查，该委员会宣

传科一名负责人表示，需要记者列书面

提纲，写清事情来龙去脉并在患者的书

面委托下，才能接受媒体采访。对此，记

者只得离开。

关于此事进展，本报将继续关注。

“好心人”力荐“名医”患者术后迟迟未康复

征地面积查实了 钱却被用了

贵 溪 市 水 利 局 相 关 负 责 人 罗 时 标

称，报道刊发后，他们召开了专题协调会

议，并委托鹰潭晶达测绘有限公司技术

人员现场进行测量复核，经测量比对，所

有 在 建 工 程 建 筑 均 在 原 施 工 红 线 范 围

内。

贵溪市水利局在回复中提到，针对

报道中部分村民反映的施工用料场地未

清理一事，该局组织施工单位到现场进

行查看，确有部分整理不到位，并责令施

工单位立即整改恢复。

不存在超红线范围施工，那么村民

的农田“不翼而飞”了？滨江镇政府在调

查后答复记者，当时镇里与洋角渡组签

订的征地合同中，2.5 亩农田中有 1.3 亩属

于反映问题的村民，并不是村民理事长

一直强调属于村集体的，涉及村民 5 万多

元的征地补偿款，已被村民理事会挪用

了。“没有经过村民同意，就直接挪用了，

是我们的过错，我们正在制定几套方案，

对村民进行补偿。”蹲点江北村的滨江镇

人大主席郑先军说。

同时，对于林地征地补偿款一事，虽

然早在 20 世纪 80 年代就划分给了村民，

但是江北村干部仍坚持认为林地补偿款

属 于 洋 角 渡 组 。 不 少 村 民 对 此 持 有 异

议，他们反问，同一个村委会，其他村小

组为什么都能领到林地征地补偿款，他

们却不能呢？

集体补偿款拨付至私人账户
洋 角 渡 组 挪 用 村 民 个 人 征 地 补 偿

款，看似找到了问题的症结，实则是暴露

出另外一个问题，那就是洋角渡组财务

账目支出不透明。

此前，滨江镇党委书记黄武坚对记

者表示，由于该镇村组账目比较混乱，造

成了不良影响，以后由镇里代管，规范村

组账目。

不 过 ，记 者 再 次 就 洋 角 渡 组 征 地

补 偿 款 一 事 进 行 调 查 ，发 现 该 组 账 目

由 滨 江 镇 代 管 后 并 没 有 发 生 实 质 性 改

变 。 滨 江 镇 村 级 会 计 核 算 中 心 主 任 刘

小 林 称 ，这 次 征 地 补 偿 款 含 青 苗 补

偿 、临 时 用 地 补 偿 、水 泥 路 面 破 损 补

偿 等 ，共 计 74.63 万 元 ，分 7 笔 拨 付 。

其 中 有 3 笔 是 拨 付 到 村 委 会 账 户 上 ，

有 4 笔 拨 付 到 洋 角 渡 组 理 事 会 成 员 的

个 人 账 户 上 。

属于贵溪市滨江镇江北村洋角渡组

集体的土地补偿款，怎么能拨付到个人

账户上？对此，刘小林的解释是，洋角渡

组 没 有 对 公 账 户 。 业 内 人 士 的 解 释 则

是：“此举是不合法的，公款是不允许进

私人账户，这种行为可能会导致集体经

济组织的利益受损，也会损害村民的权

益和利益。”

滨江镇村级会计核算中心拨付款有

悖于国家政策，洋角渡组征地补偿款用

途 没 有 公 示 也 不 透 明 ，群 众 心 里 没 有

数 。 刘 小 林 列 举 了 部 分 建 设 项 目 的 支

出 ，其 中 洋 角 渡 文 化 活 动 中 心 支 付 了

51.18 万元，均未审计也未公示，怎么用就

是村民理事会开会商议，需要多少就拨

付多少。

对 于 征 地 补 偿 款 ，洋 角 渡 组 理 事

长 邱 爱 国 强 调 ，自 己 没 有 从 中 拿 一 分

钱 ，所 有 征 地 补 偿 款 全 部 用 于 组 里 公

益 事 业 。 对 于 征 地 补 偿 款 使 用 是 否 进

行 了 有 效 监 督 ，滨 江 镇 政 府 给 不 出 答

复 ，不 清 不 楚 的 账 目 也 让 村 民 怀 疑 其

中 有 猫 腻 。 如 刘 小 林 计 算 后 说 ：“ 此 次

征 地 补 偿 款 74.63 万 元 ，用 于 补 偿 和 建

设 组 里 公 益 事 业（含 洋 角 渡 文 化 活 动

中 心 建 设 资 金 51.18 万 元）已 支 付 了

73.36 万 元 ，还 有 1 万 多 元 结 余 。”而 江

北 村 党 支 部 书 记 王 小 锋 对 记 者 说 ，仅

建 设 洋 角 渡 文 化 活 动 中 心 的 工 程 就 还

欠 着 10 多 万 元 的 债 务 ，需 要 支 付 。 不

同 的 说 法 ，让 洋 角 渡 组 征 地 补 偿 款 账

目更加扑朔迷离。

村民补偿款被挪用 账目支出不透明
贵溪市滨江镇：将采取补救措施弥补过错

▲爱心单位志愿者给
居民送上生活物资。

◀爱心单位志愿者为
社区搬运爱心物资。

本报全媒体首席记者 余红举

《征地补偿款去了哪里》 追踪

“真没想到，基层医生给我们推荐的‘好心人’，不是医院工作人员，很可能是医托！”日前，乐平市民汪长松向江西新闻客户端
“党报帮你办”频道反映，今年5月，他带着父亲来到“好心人”推荐的民营医院——江西嘉佑曙光骨科医院做手术，原本2万多元可
以做好的右髋关节人工置换术，却花费了近10万元，至今仍未康复。邮箱：307237420@qq.com

微信号：307237420

本报全媒体记者 付 强
实习生 付 文

江西嘉佑曙光骨科医院。

患者老汪至今未康复。

本报全媒体记者 付强付强摄

本报全媒体记者 付强付强摄

5月18日，本报报道了因贵溪市万亩
圩堤加固整治工程被填埋，贵溪市滨江
镇江北村洋角渡组村民没有拿到一分钱
征地补偿款一事。经过调查，6月8日，贵
溪市水利局回复，万亩圩堤加固整治工
程洋角渡段不存在超红线范围施工，存
在施工用料场地未清理现象，已责令施
工单位整改。对于村民征地补偿款一
事，滨江镇政府回复，村民的征地补偿款
被洋角渡组村民理事会用于组里建设公
益事业，将采取补救措施弥补过错。
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